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1. 日 時  平成29年3月23日 木曜日 午後2時15分 から 午後3時56分まで 

    

2. 場 所  えびの市立上江小学校 会議室 （中学部校舎 会議室） 

    

3. 出席委員  萩原 和範 教育長   松元 國治 委員（教育長職務代理者） 

貴嶋 俊介 委員  御手洗 美恵子 委員  宮田 慶子 委員 

    

4. 欠席委員  なし   

    

5. 事 務 局  学校教育課長 川野 利光  社会教育課長 領家 修司 

学校給食センター所長 中満 敦雄  

学校教育課長補佐兼総務係長 大河平 隆公 学校教育課主幹 盛満 政仁 

    

6. 議 題  1．えびの市教育委員会平成28年度第1回臨時会会議録の承認について 

2．教育長及び教育委員からの報告・提案事項について 

3．議事 

(1) 議案第31号 えびの市費負担臨時教員設置要綱の一部改正について 

(2) 議案第 32 号 えびの市平成 28 年熊本地震被災児童生徒就学支援給付金支給

要綱の廃止について 

(3) 議案第33号 えびの市中学校体育連盟等補助金交付要綱の制定について 

(4) 議案第34号 職員の人事異動について（非公開） 

4．教育委員会事務局からの報告・事務連絡 
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 （開会 午後2時15分） 

萩原和範教

育長 

 

ただ今から、えびの市教育委員会 平成28年度第12回定例会を始めます。 

続いて、会議録署名委員の承認について、えびの市教育委員会会議規則第 16条第1項の規定

により、本日の会議の会議録署名委員を、宮田 慶子 委員にお願いしたいと思いますが、

よろしいでしょうか。 

 

出席委員 

 

はい。 

 

萩原和範教

育長 

 

続いて、前回の会議録の承認について、学校教育課長から概要の朗読をお願いします。 

 

川野利光学

校教育課長 

 

（えびの市教育委員会 平成28年度 第1回臨時会 会議録の要点を朗読） 

 

 

萩原和範教

育長 

 

会議録について、何かございませんでしょうか。 

 

出席委員 

 

ありません。 

萩原和範教

育長 

 

なければ、会議録については、承認ということでよろしいですか。 

 

出席委員 

 

はい 

 

萩原和範教

育長 

 

続いて教育長・教育委員からの報告提案事項となっておりますが、何かありましたらどうぞ。 

松元國治委

員 

 

今日、飯野小学校の卒業式に行きましたが、大変立派な卒業式でした。いつも感じますが、

年々服装もきれいになっていました。校長からは華美にならないようにと指導してきたとい

うことでしたが、ただ一人だけ、羽織袴を着て来ていますと報告がありました。羽織袴も日

本古来の着物ですので、それでいいのですが、ただ問題なのは、男子も女子もそれを揃えら

れない子どもがでてきたらどうするのかというのが、気になります。式から帰って昼のテレ

ビをを見ていたら、宮崎市内の小学校の卒業式が出ていましたが、男の子は全員背広姿で、

宮崎市はもっとすごいなと思いました。あれはあれで、いいんですが、ただ、あれだけ揃え

るには、万単位のお金がかかるのではないかと感じがしました。せっかく揃えても、もう着

ることはないだろうな、もったいないなという感想をもちました。 

それともうひとつ、飯野小も3学級25、6名ずつでしたが、30人学級はこういうところで、

効果がでているんだなと感じましたけれども、実際、えびの市から私立など市外の中学校に
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行く小学校卒業生の数は、つかんでいませんか。 

 

盛満政仁学

校教育課主

幹 

 

今、数を持ち合わせていませんが、私立の中学校や、県立の中学校に行く子は、確かにいる

ところです。 

松元國治委

員 

 

わかりました。それだけです。 

萩原和範教

育長 

 

羽織袴の件は、前もって分かっていたら、指導はできなかったものでしょうか。 

松元國治委

員 

指導はあったようですが、校長も来賓に事前に説明をしていました。これが悪いということ

ではなくて、買ってやれないところも出てくるだろうから、そのあたりがやはり難しいと思

います。 

 

萩原和範教

育長 

 

6 年の担任から、早い段階から、華美になりすぎているのでさせないという指導をしておけ

ば、可能だと思いますが。 

宮田慶子委

員 

 

最初は、袴を着たいという子が多かったようでしたが、先生からの指導があって減ったよう

でした。 

松元國治委

員 

 

どこの卒業式もそうだったのでしょうか。ネクタイをしたりとか。 

萩原和範教

育長 

 

真幸小は特にありませんでした。 

貴嶋俊介委

員 

 

上江小も普通だったと思います。 

萩原和範教

育長 

 

盛満主幹の方から、校長の方に、とにかく早めに指導をするように連絡をしておいてくださ

い。 

盛満政仁学

校教育課主

幹 

 

わかりました。 



- 3 - 

萩原和範教

育長 

 

卒業式の話がでましたので、私の方から提案があるのですが、どこも卒業式のしおりを作っ

ていますが、しおりに教育委員会祝辞やＰＴＡ会長祝辞を載せて、挨拶を省けば、式の時間

を12、3分は短縮できるんじゃないかと思います。真幸中の式に行きましたが、1時間40分

程度かかりまして、来賓も途中で3人ぐらいトイレにたたれました。今日の小学校の式でも

1時間20分程度かかっています。それを考えたときに、はたして教育委員会祝辞がいるのか

と思いまして、しおりに掲載しているので、こちらをご覧くださいという形でもいいのでは

ないかと思ったところですが、いかがでしょうか。 

 

松元國治委

員 

 

それは、やはりいろいろ議論しないといけないのではないでしょうか。学校の設置者として

のこともありますので、校長挨拶だけでいいのかと自分自身は思います。昔はもっと長くて、

学事報告などは、文書で省略していますが。私は飯野中に行きましたが、違和感があったの

は、中学校は終わったら、来賓はすぐ退席して、保護者代表あいさつも聞かずにでました。

今日の飯野小は、卒業生を送り出して、それから保護者代表あいさつを聞いて出たんですが、

やはり時間的には長くなります。だけども卒業式らしいなと思ったのは、飯野小の方かなと

思いました。やはり、来賓が先に出るのではなくて、卒業生を送り出す方が先かなと自分自

身はそう思いました。小学校も、中学校も1時間30分を超えると長すぎるかなと自分は思っ

たところでした。 

 

貴嶋俊介委

員 

 

卒業証書授与は、一人ずつだったのですか。 

松元國治委

員 

 

そうです。どこもそうです。回転良くされていました。飯野小も将来の夢を語ったりしてい

ます。 

萩原和範教

育長 

 

できるだけ短くして、感動を伝えた方が、心に残るような気がします。例えば 1時間前後ぐ

らいでできれば。 

宮田慶子委

員 

 

その後の教室に帰ってからが、また大事ですね。 

萩原和範教

育長 

 

そこが、メインです。式は式として、しっかりやって。その後先生との別れが、やはりメイ

ンになります。 

松元國治委

員 

 

最終的には、教育長の判断になるでしょうけれども。 

萩原和範教

育長 

校長会の方に相談してみたいと思います。 
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松元國治委

員 

 

ただ、短ければいいということでもないし、どう子どもたちの気持ちを高めていくかという

工夫は必要だと思います。 

萩原和範教

育長 

 

それでは、議事に入ります。議案第31号 えびの市費負担臨時教員設置要綱の一部改正につ

いてを議事とします。事務局からの説明を求めます。 

大河平隆公

学校教育課

課長補佐兼

総務係長 

 

（説明） 

萩原和範教

育長 

 

質問がなければ、この件については、よろしいでしょうか。 

出席委員 はい。 

萩原和範教

育長 

続いて、議案第32号 えびの市平成28年熊本地震被災児童生徒就学支援給付金支給要綱の

廃止についてを議事とします。事務局からの説明を求めます。 

 

大河平隆公

学校教育課

課長補佐兼

総務係長 

 

（説明） 

萩原和範教

育長 

 

質問がなければ、この件については、よろしいでしょうか。 

萩原和範教

育長 

続いて、議案第33号 えびの市中学校体育連盟等補助金交付要綱の制定についてを議事とし

ます。事務局からの説明を求めます。 

 

大河平隆公

学校教育課

課長補佐兼

総務係長 

 

（説明） 

御手洗美恵

子委員 

 

給油単価で変動するということですか。 
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大河平隆公

学校教育課

課長補佐兼

総務係長 

 

精算払いになりますので、そのときの給油の単価になります。 

松元國治委

員 

 

その下に、宿泊は日帰りができないとやむを得ないと認めざる理由があるときとありますが、

やむを得ない理由というのは、具体的にどういったのがありますか。 

川野利光学

校教育課長 

 

基本的には、遠いところに行って、夕方遅い時間に試合があったときや、翌日早い時間帯の

試合や、組み合わせにより宿泊しなければならない場合です。 

松元國治委

員 

 

要するに、監督が要請したら、認められる場合があるということですか。 

川野利光学

校教育課長 

 

試合カードを見て、判断することになろうかと思います。 

松元國治委

員 

 

宮崎の場合は、あまりないと考えていいでしょうか。 

川野利光学

校教育課長 

 

十分日帰りが可能ですので、宿泊はあまり考えられないところです。 

萩原和範教

育長 

 

補助額は、だいぶ安くなるのですか。 

川野利光学

校教育課長 

 

給油１リットルあたり、10キロですので、安くなろうかと思います。 

貴嶋俊介委

員 

 

学校には、公用車はないわけですが、要するに父兄の車への経費ということですか。 

川野利光学

校教育課長 

 

実費負担という考え方でいますので、一人がいくらとかではなくて、車を使ったことに対し

て、実費を負担していきますと、費用弁償的に考えています。 

萩原和範教

育長 

 

今までは、一人に対していくらというように支払っていませんでしたか。 
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川野利光学

校教育課長 

 

今回の改正は、交通費と宿泊費に関する改正であって、一人にいくらということについては、

別になります。そこのところについては、今回触れていないところです。 

第 3条の補助対象経費にあります大会参加料が、個人に対する支払い、交通費、宿泊費が実

費負担の部分になります。 

 

萩原和範教

育長 

 

今回改正の理由はなんですか。 

川野利光学

校教育課長 

 

これまで、西諸管内での試合というのが多く、金額的にもかなり安かったところです。高原

町ですと、900 円でが、距離を考えたときにそれでは足らないということで、なるべく実費

イに近い形に見直したところです。逆に宮崎市近郊ですと、実費より高めの設定になってい

ますので、そこについても配慮したところです。 

 

松元國治委

員 

 

よくわからないのですが、要するに交通費というのは、公務員が出張で自家用車を使うとき

に、公共交通機関の料金に換えて計算するのではないのですか。例えばＪＲだったり。 

 

川野利光学

校教育課長 

 

一番安い経費でという計算になろうかとは思いますが、今回の改正では、あくまでも車での

移動を想定していて、全てガソリン単価で計算しようとするものです。 

 

松元國治委

員 

 

例えば、野球部の場合、最低15名連れて行くときになれば、車を4台くらいと仮定して計算

するわけですか。 

川野利光学

校教育課長 

 

そうです。 

松元國治委

員 

 

例えば8台使っても、その分を出すのですか。 

川野利光学

校教育課長 

 

選手人数と監督などの随行の数での車の数になります。 

松元國治委

員 

 

台数が増えることにはなりませんか。 

川野利光学

校教育課長 

 

基本的には、乗り合いで数を制限して、その台数分に対しての補助になります。 
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松元國治委

員 

 

ということは、15名であっても例えば4台分か5台分だけ出して、それ以上の分には出さな

いということですか。 

川野利光学

校教育課長 

 

そうです。 

萩原和範教

育長 

 

事故があった場合については、本人の対応になるのですか。 

川野利光学

校教育課長 

 

事故については、市としては、補償はできないと思います。 

貴嶋俊介委

員 

燃料費だけだして、市が借り上げをするということではないということですね。関わってい

る親の責任で連れて行きなさいということですか。 

 

川野利光学

校教育課長 

 

中体連に参加することに対する補助金ですので、市としては、学校、父兄の責任でというこ

とになります。今回の改正は、これまではあくまで要領として内規的なものとして扱ってい

したが、監査の方から、補助金毎に交付要綱を定めなさいと指摘がありましたので、今回整

理をするために、改正をするものです。 

 

松元國治委

員 

 

題名に中学校体育連盟等と等がついていますが、これはあと何がくるのですか。 

川野利光学

校教育課長 

 

文科系の部活になります。 

松元國治委

員 

 

分かりました。少しは財政面では、見直しになりますか。 

川野利光学

校教育課長 

 

近くに試合に行く人に優遇しようという考え方です。県大会参加が少なく、西諸管内がほと

んどですので、それらの人に少しでも補助してあげようと考えています。 

萩原和範教

育長 

 

これについて、よろしいでしょうか。 

出席委員 はい。 

萩原和範教 続いて、議案第34号 職員の人事異動については、非公開としますので、後にします。 
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育長 

 

萩原和範教

育長 

 

先に、事務局からの報告、連絡事項等をお願いします。 

大河平隆公

学校教育課

長補佐兼総

務係長 

 

学校教育課から、事務連絡をさせていただきます。次回の教育委員会の日程については、平

成29年4月4日 午前9時30分より教育委員会会議室で行います。新任式を11日の午後3

時より文化センターで行います。5月9日と11日に教育委員の学校訪問を予定しております。 

盛満政仁学

校教育課主

幹 

 

前回、お問い合わせいただいた部活動指導員の学校職員への位置づけについてですが、県に

問い合わせたところ、まだ具体的な動きはないところです。今後検討していくということで

したが、承認に向けて課題が多いとのことです。熊本では、教員の負担軽減のため、社会教

育に意向したということもあるようですが、部活動は学校教育の一環としての考え方から、

そのことを手放した結果、部活動の指導の負担は減ったけれども、生徒指導の負担は逆に増

えたということもあって、相談していかないといけないということでした。 

 

領家修司社

会教育課長 

 

えびの市生涯学習の推進方策について、28年度の実績報告をいたします。 

（報告） 

 

松元國治委

員 

 

家庭教育学級の未設置の幼稚園、保育園等について、未設置のところに未依頼とありますが、

これはどういうことですか。 

 

領家修司社

会教育課長 

 

本来は訪問して設置の依頼をするのが、もっともだと思いますが、しなかったところです。

親育て講座のなかで、呼びかけをしましたが、参加がなかったところです。 

 

松元國治委

員 

 

家庭教育学級便りの「すくすくえびのっ子」は、未設置の幼稚園などには、配布しているん

でしょうか。そこらあたりを変えていかないと、学校では教頭が、非常に苦労されています。 

子育てのなかで、重要な部分だと思います。 

 

萩原和範教

育長 

これは、職員の積極性がなかったと言わざるを得ないと思います。未設置のところはやはり

訪問して、説明が必要です。すくすくえびのっ子も指導員がいなければ、発行できないとい

うのもあきれた話です。社会教育課としては、言語道断だと思います。指導員に任せきりと

いうのが、見えます。家庭教育には、今後益々力を入れていかないといけないところですの

で、来年度は、力を入れてください。家庭教育の重要さを、社会教育課はもっと真剣に取り

組んでほしいと思います。来年度は注視していきたいと思います。 
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松元國治委

員 

 

家庭教育学級への男性参加について、実情はどうですか。 

領家修司社

会教育課長 

現在、報告が上がってきているところですが、時代の流れで男性の参加も徐々に関心は高ま

りつつあって、増えてきているところです。 

 

萩原和範教

育長 

これについても、1 回だけ全体を集めて説明するだけであって、やはり、こちらから出掛け

ていって呼びかけるなど工夫が必要です。言い放しだけではだめだと思います。学校で親父

会など、盛んになりつつあるので、そこに行って、職員と親と話をして、家庭教育学級に取

り込んでいくようなことをしないと、社会教育課はそこのところが足りないのではないかと

思います。 

 

松元國治委

員 

 

飯野小では、親父会が盛んですので、そこらが家庭教育学級につながると、形が変わってく

るのではないかと思います。実際に子育てに悩んでいる若い親はいっぱいいると思います。

そこに参加するころで完全な解決はできないけど、相談ができるという期待がもてるという

ところが家庭教育学級の大きな目的であるので、人権講座などを除いて、他は自由に使って

くださいというのもいいのではないでしょうか。家庭教育学級に来て楽しかったと思えるよ

うなものが作れればいいのかなと思います。ＰＲをもっとしてほしいです。 

 

萩原和範教

育長 

今問題になっているのが、学校に全て任せっきりで、社会教育課は何もしない、自分たちの

事業を全部学校側にさせていると思われているところです。 

 

宮田慶子委

員 

前に中学校の家庭教育学級に参加したときに、ＰＴＡが少なくて、ほとんど先生たちだった

ということがあって、寂しい思いをしたことがありました。幼稚園は全員参加型であったの

で、良かったのですが。 

 

萩原和範教

育長 

そういう実態が、我々に届いていないところです。前に教育委員会全職員を家庭教育学級に

行かせたことがありましたが、そしたら、その後参加者が倍になっていったことがあります。

そこに力を入れているということが分かって、先生や親に伝わっていったんだと思います。

社会教育課は人を集める手立てを考えていかないと、係で話し合いをしてないのではないの

でしょうか。ただ、チラシを配って終わっていると思います。 

 

貴嶋俊介委

員 

男性の参加者を増やすということですが、まだ、地域的に男性にはプライドの高いところが

あって、家庭教育のうんぬんとなると、女性の参加が多いからと言っていかない。根本的な

問題もあると思います。そこらあたりを変えていくことが大切だと思います。私が行く会合

も女性が10人、男が1人ということもありました。 
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松元國治委

員 

あと家庭教育学級が縮小しているのは、役員のなり手がいないこともあります。難しい問題

だと思います。 

 

萩原和範教

育長 

このことについては、社会教育課の社会教育係の方で十分協議してください。やはり、出向

いたほどだと思います。 

 

松元國治委

員 

成人講座と出前講座についてお願いですが、出前講座については、もう少しＰＲが必要だと

思います。昔地区に指導員がいましたが、市民協働課ができてから、指導員が関わらなくな

りました。今1人いて、市民大学ぐらいしかしていないと思います。今は、市民協働課がコ

ーディネーターを各地区に置いています。自治公民館を動かさない限り出前講座は発展しな

いと思います。問題は、社会教育課がコーディネーターにどれだけ売り込むかどうかだと思

います。自治公民館に密接に関わっているのは、社会教育課ではなくてコーディネーターだ

と思います。よほど熱心な自治会長でないと講座をしようというのはないと思います。 

 

貴嶋俊介委

員 

 

大きなポスターがきましたが、どうなのかなと思いました。 

萩原和範教

育長 

昔は、良かったのですが、今はかなり下火になってしまいました。原因もそこらにあるのか

なと思います。昔は5人集まればどこにでも行きますという感じで、すごかったです。 

 

松元國治委

員 

 

ぜひコーディネーターを使ってやってみてください。変わると思います。 

萩原和範教

育長 

 

コーディネーターを呼んで説明会をしてもいいと思います。 

領家修司社

会教育課長 

 

はい。わかりました。 

萩原和範教

育長 

 

人権同和教育の啓発用チラシも1回は作成するようにお願いします。あと、今、文化係の方

で自主文化事業はしていないのでしょうか。調べておいてください。 

松元國治委

員 

 

昔、太鼓フェスティバルを国際交流センターでしていましたが、そういうものということで

すか。 

 

萩原和範教

育長 

古代の火起こし体験とかしていたと思います。あと、29年度は、島内古墳について今後どう

していくのかということを考えていかないといけないと思います。 
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松元國治委

員 

 

体育施設の指定管理において、困ったこと等はありませんか。 

領家修司社

会教育課長 

 

施設の修繕において、市でするか指定管理者でするか協議になることが多く、私としては全

て市で行った方がいいのかなと考えているところです。 

 

萩原和範教

育長 

 

他になければ、給食センターからお願いします。 

中満敦雄学

校給食セン

ター所長 

 

今年度の給食が24日までとなっています。来年度は6日からとなります。その間、設備の点

検と、委託業者は年2回の健康診断を受けることになっていますので、その受診をすること

になります。また、ネームプレートの張替え等の作業を行います。 

業者剪定については、調理業務を伊田食品と、配送業務を日本通運と随意契約を予定してい

ます。 

 

萩原和範教

育長 

 

それでは、議案第34号 職員の人事異動についてを議事とします。人事案件ですので、非公

開とします。教育委員以外の退出をお願いします。 

 （議案第34号 審議） 

 （議案第34号 承認） 

萩原和範教

育長 

それでは、以上で えびの市教育委員会 平成28年度 第12回 定例会を閉会します。 

 

（閉会 午後3時56分） 

 


